

**BERTRAM** (*Otto-Godefroid*, en religion *Chanoine Otto*), Missionnaire prémontré (Luftelberg-lez-Bonn, 14.9.1874-Amadi, 29.12.1901).

Le 15 octobre 1893, il prenait l'habit norbertin à l'abbaye de Tongerloo et y prononçait ses vœux le 2 février 1898. Après avoir reçu la prêtrise, il partit en octobre de la même année pour Rome afin d'y poursuivre ses études de philosophie. Rentré à l'abbaye en juillet 1900 pour se préparer au départ pour le Congo, il s'embarqua à Anvers le 1<sup>er</sup> octobre suivant en compagnie du Chanoine Tils et des Frères Van Iersel et Van Lil. A son arrivée à Ibembo le 8 décembre, il se mit à la disposition de Mgr Derikx, préfet apostolique de l'Uele, qui l'envoya le 2 février 1901 avec le Frère Van Lil à la mission de Postel-St-Herman à Amadi. Très actif, le Chanoine Bertram, arrivé à Amadi le 9 mars, se mit à parcourir la brousse, entrant en contact étroit avec les populations azande qui lui donnerent toute leur confiance. Cependant, fatigué et anémié, le missionnaire ne tarda pas à se sentir paralysé par la maladie dans son œuvre d'évangélisation. Moins d'un an après son arrivée à Amadi, il succombait. Sa mort creusa un grand vide dans l'activité de la mission.

16 décembre 1951.  
M. Coosemans.

*Trib. cong.*, 13 mars 1902, p. 3. — *A nos Héros coloniaux morts pour la civilisation*, p. 251. — *Onze Congo*, 1913-14, p. 391. — Ch. De Mey, *Tussen Uele en Itimbiri*. — *Annuaire des miss. cath. au Congo*, p. 398. — D. Rinchon, *Missionn. belges au Congo*, p. 39. — Archives de Tongerloo.